

Hebdo Canada

Volume 2, N° 17

le 24 avril 1974



Ottawa, Canada.

L'Organisation du Traité de l'Atlantique Nord célèbre son 25e anniversaire

Le 4 avril 1974 marquait le 25e anniversaire de la signature du Traité de l'Atlantique Nord (OTAN) et de l'association unique des 15 pays qui en sont les membres fondateurs. Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Mitchell Sharp a profité de l'occasion pour passer en revue les réalisations de l'OTAN et réfléchir sur son avenir.

Lorsqu'on fait une rétrospection des 25 dernières années, on est frappé par les changements profonds survenus dans les réalités auxquelles l'Alliance a fait face et par la compétence dont elle a fait preuve en réagissant avec efficacité à toute situation menaçant sa sécurité collective. Bien que des progrès considérables aient été accomplis dans la voie de la détente, les membres de l'Alliance, y compris le Canada, restent convaincus qu'en attendant de réaliser des progrès plus importants dans le domaine du désarmement, ou d'établir un système efficace de sécurité collective à l'échelle mondiale, leurs intérêts nationaux sont mieux servis par l'engagement qu'ils ont pris de se prêter une assistance mutuelle dans le cadre du Traité de l'Atlantique Nord. Pour appuyer ce point de vue collectif sur la façon d'aborder la question de la sécurité, le Canada continue de fournir des forces aux divers éléments de l'OTAN constitués pour la défense de l'Europe, la défense de l'Atlantique Nord et la défense de la région nord-américaine de l'Alliance.

L'OTAN, pour sa part, a effectivement accepté de remplir les nouvelles tâches qui se sont présentées durant les 25 dernières années. Pendant un certain temps, elle a servi de forum pour l'échange de renseignements et permis aux membres de concilier leurs vues sur une gamme étendue de questions politiques. Ce procédé de consultation constante possède une valeur particulière aux yeux des plus petits membres de l'Alliance, comme le Canada, parce qu'il nous permet de saisir directement et immédiatement la façon de penser de nos alliés et qu'il nous donne l'occasion de leur faire connaître la nôtre. Tout récemment, l'OTAN a assumé une nouvelle fonction qui consiste principalement à coordonner les vues de ses membres relative-

ment à d'importantes négociations Est-Ouest, comme la Conférence de Genève sur la sécurité et la coopération, et les pourparlers de Vienne sur la réduction des forces. Tous les alliés, y compris le Canada, cherchent mutuellement à trouver les moyens pratiques d'une détente progressive et ils sont convaincus que les intérêts nationaux dans ce domaine sont très bien servis par l'intermédiaire de l'OTAN, qui leur offre la possibilité d'en arriver à une plus étroite harmonie.

Feu M. Lester B. Pearson attachait une importance considérable à l'article II du Traité de l'Atlantique Nord selon lequel la coopération entre les membres de l'Alliance est désirable dans d'autres domaines que la sphère traditionnelle politico-militaire. On est donc heureux de constater que l'OTAN, outre son rôle politico-militaire, fournit un apport constant aux recherches visant à résoudre divers problèmes dans des domaines tels que ceux de la science et de l'environnement, qui influent de façon bien différente sur le bien-être des membres de l'Alliance. Aussi aborde-t-on les questions avec modération et pragmatisme en se fondant sur le principe que les techniques bien établies pour assurer la coordination et la consultation entre les membres de l'OTAN peuvent être utilement exploitées dans tout domaine qui suscite l'intérêt général des membres.

Lorsqu'on envisage l'avenir, il semble évident que pour un certain temps encore l'OTAN continuera d'avoir un rôle important à jouer dans divers domaines en vue de favoriser les intérêts individuels et collectifs de ses membres. En ce qui concerne le Canada, toutefois, notre adhésion à l'Alliance prendra probablement une autre dimension dans l'avenir. Nous favorisons et appuyons les efforts déployés par nos amis en Europe pour développer leur

L'Organisation du Traité de l'Atlantique Nord célèbre son 25e anniversaire, 1

Délégation canadienne à l'ONU, 2

Éloge funèbre du président Pompidou, 2

Livres canadiens destinés aux marchés mondiaux, 2

50e anniversaire de la Réserve de la Marine royale du Canada, 3

Les féveroles, nouvelle source de protéines, 4

Réacteur pour le traitement des eaux dans l'Arctique, 5

Un Canadien est délégué à l'O.I.T., 5

Le mystère des quadrupèdes de l'île du Sable, 5

Un centre de recherche pour la Défense sera construit dans l'Ouest, 6

Un Musée postal ouvrira en septembre, 6

Contrôle d'agents pathogènes dangereux, 6